

El movimiento anarcosindicalista y la Gobernación anarquista que la tranquilidad es completa en toda España. Últimas noticias.

COMENTARIOS

Ahora que ya parece completamente sofocado el movimiento extremista, y ahora en que ya también puede tenerse la necesaria tranquilidad para, si no enjuiciarlo con amplitud, hacer algunos comentarios por lo menos, procuraremos exponerlos.

No es posible decir contra quién se ha desencadenado el movimiento, ni tampoco los fines que con él se han perseguido. Para esclarecer tales extremos es preciso el conocimiento de diversos detalles que no son todavía del dominio público; pero bien pudiera ser que esta acción desencadenada lo haya sido como protesta del resultado de las pasadas elecciones en su momento se manifiesta claramente su torpeza y ceguera absoluta.

No puede ni ser amparado en ese resultado electoral, ser de protesta contra la República, cuyo signo está muy por encima de bajas emociones, esfuerzos y necios alardes; no puede ser tampoco contra el Gobierno, que ha dado muestras admirables de ejemplarísima imparcialidad al presidir la lucha electoral inhibido por completo de ella y dando con su actitud prueba de un inquebrantable respeto para las ideas y los sentimientos de todos.

Y queda entonces, como decimos antes, bien determinado el error y la torpeza del movimiento que ha turbado la tranquilidad de España en los últimos días, al dirigirse en realidad contra la propia opinión pública, contra la propia conciencia nacional, al combatir lo que ella ha dado a su sistema en uso de sus perfectísimos y respetables derechos.

No puede ser impuesto a un país un régimen, o una modalidad, o unas características de gobierno que no sean las que él, por su voluntad, elija o acepte. Y si el resultado de las pasadas elecciones ha sido desfavorable a las máximas izquierdistas, o no se ha ajustado bien a sus propósitos, no tienen éstas otro deber que el de conformarse y seguir laborando con perfecto orden en su desgracia, para capacitarse en la opinión pública como dignas de ostentar un día en sus manos todos los resortes, deberes y responsabilidades del mundo. A lo que no tienen derecho algo más que dolor, lágrimas y sangre.

Las derechas están en tiras de mandar. Bien. Que manden; están en su derecho, y así lo ha querido la voluntad popular. Pero como el bien de España no se representa únicamente con el hecho de que ellas estén en el Poder, sino de que les asista la general confianza del país y esto han de conseguirlo con su actuación fiel a la República; entendemos que es cuestión precisa, inaplazable, urgente, que definan con toda claridad sus propósitos y su programa, diciendo qué uso van a hacer del bagaje de libertad, de justicia, de equilibrio nacional, que la República ha puesto en sus manos.

EN LA PROVINCIA

Ayer dábamos cuenta de los sucesos desarrollados el pasado domingo en algunos pueblos de la provincia, en relación con el movimiento anarcosindicalista.

Las últimas noticias afirman que en Cieza, donde habían tenido lugar los mayores desórdenes, reinaba la más absoluta tranquilidad; haciéndose vida normal y estando ya detenidos los elementos revoltosos.

Igual sucede en Calasparra, en cuyo pueblo, los extremistas interceptaron la línea telegráfica, siendo encarcelados los directivos del Sindicato de Oficios varios, afecto a la C. N. T., Bartolomé Vázquez, Alonso García Pérez, Vicente Martín Sánchez, Juan Martínez Medina, Pedro Solís Moraleda, Ramón Alarcón Nieto y Juan Ruiz Martín.

La tranquilidad renació enseguida ya que las medidas tomadas resultaron eficacísimas.

En Caravaca.—Fueron detenidos por la Guardia Civil, el vecino Joaquín Sánchez Gómez, que con los vecinos de Moratalla Cristóbal Moya Martínez y Gabriel Martínez Fernández, se proponían cortar las líneas telegráficas y telefónicas de Caravaca y Cehegín.

En Jumilla.—Donde también en la madrugada del domingo, los extremistas habían intentado descarrilar un tren, funciona eficazmente el Tribunal de urgencia de la capital, siendo la tranquilidad completa.

EN CARTAGENA

En nuestra ciudad sigue reinando completa normalidad, no notándose otra medida extraordinaria que el cierre de cafés y bares a las doce de la noche.

CLAUSURA DE UN SINDICATO

En las primeras horas de la tarde de ayer la policía procedió a clausurar el local que tiene la F. A. I. en la calle de San Antonio el Pobre, de esta localidad.

No se registraron incidentes.

DETENCIONES.

Por agentes de vigilancia han sido detenidos en la estación del ferrocarril

de M. Z. A. los individuos siguientes: Julio García Notario, de 18 años, con domicilio en Logroño; Benigno Sáez Velasco de 23 años, de Alava y con domicilio en Barcelona; Francisco Vasqueschea, de 18 años, carbonero vecino de Erasmín; Pedro Clemente Soriano de 19 años, de Madrid y Gregorio Pérez Herrera de Madrid, de 17 años.

Todos fueron detenidos ayer a la llegada de los trenes y procedentes de Madrid, habiendo ingresado en la cárcel.

La policía también detuvo a F. A. I. a los señores Sánchez, Pedro Solís, Alonso Loza Mora, Blas Merino Ruiz y Francisco Lledó Roda, los que ingresaron en la Cárcel.

Ayer de madrugada fue detenido por la espalda del Paseo de Artillería por sospecho de indolencia el vecino de La Unión Tomás Martínez García, de 20 años, minero.

Al ser cacheado se le encontró una navaja barbeta.

EL "TRIBUNAL DE URGENCIA"

Desde el momento en que se ha establecido, con el entusiasmo y celo propio de la Justicia, el "Tribunal de urgencia" de la Audiencia de Murcia.

Integrado por los magistrados señores don Cruz María Caballero y don Angel Díez de la Lanza bajo la presidencia de don José de Valcárcel y Chico de Guzmán, en estos días de zozobra vienen actuando sin descanso.

Tan pronto cualquier punto del la provincia requiere su atención marcha a instruir las diligencias preliminares y precisas.

A este efecto los señores fiscales y abogados fiscales se constituyen en poblados y ciudades donde mayor es la actividad.

Este Tribunal instruye con el carácter que precede las diligencias, a la rapidez del momento.

Por el celo y abnegación desplegada mereció en todo momento nuestra ayuda incondicional, y el aplauso digno del mayor elogio a que es tan merecedor el "Tribunal de Urgencia".

JUICIOS DE LA PRENSA

LA LIBERTAD, hace resaltar que el movimiento anárquico ha sido completamente vencido por el Gobierno, al cual le ha asistido en todo momento la opinión pública.

Añade que el deseo unánime del país es que se llegue a una era de paz y tranquilidad, como lo demuestra incluso la actitud adoptada por la Unión General de Trabajadores.

EL DEBATE, también hace resaltar la actitud ciudadana observada en toda España, condenando acremente el movimiento abortado, y dice que Madrid ha ofrecido excelente ejemplo de ciudadanía.

Añade que lo sucedido no ha podido coger de sorpresa a nadie, pues a su juicio, ha sido motivado por la libertad en que se ha dejado a la Confederación Nacional del Trabajo en una propaganda y preparación para proceder en contra de la vida misma del Estado.

Saca la consecuencia, dado el corto número de revolucionarios comparado con la inmensa mayoría del país, que éste desea y reclama la paz.

Termina diciendo que apoyado en esta opinión no le será difícil al Gobierno terminar con el estado actual.

EL SOL, analiza el movimiento revolucionario y dice que se ha caracterizado en pequeñas revueltas aisladas cuyos focos principales prenden fácilmente en los medios rurales por contribuir a ello el estado de incultura que en los mismos se vive.

Espera que dado el actual estado de cosas, el socialismo y la Unión General de Trabajadores definan de una vez y claramente su posición, pues por las notas publicadas por estas organizaciones, solo se dejan entrever. Y cree que el socialismo, como siempre, se aprovecha de la situación para hacer política minúscula.

Elogia la conducta seguida por el Gobierno y hace resaltar la claridad

de su actuación, diciendo que funcionó sin defecto, y lo que es más difícil, sin exceso.

EL SOCIALISTA, dice que la censura no le permite expresar su pensamiento pero que éste es hoy el mismo que ayer.

A B C, resalta la importancia de la intencionalidad revolucionaria, diciendo que está salpicada de sucesos análogos a los efectuados en Valencia.

Agrega que aún cuando no está conforme con la ley de orden público, espera y fía en que el Gobierno sabrá aplicarla con un amplio espíritu sereno y justiciero.

Manifiesta que solo los fanáticos pueden decir que el actual estado de perturbación social fué engendrado por la monarquía.

Sigue diciendo que padecemos una honda crisis de disciplina, a causa de que anteriormente ha habido ingenuidad para los atentados y predicaciones que se han hecho a las masas.

Recuerda el último discurso de Largo Caballero y las declaraciones hechas ahora por la U. G. T. y el partido socialista. Cosas que no pudo decir el primer día.

EL LIBRE, también resalta la claridad de los gobernados.

Hace resaltar que la Unión General de Trabajadores, no ha perdido el control con aquellos sindicatos más afines y cree que solo y en último trance de claridad la huelga en el caso de tener que defender las mejoras conquistadas.

AHORITA, dice que el Gobierno que se forme después de estos sucesos de tener amplia base parlamentaria, pues los apoyos condicionales que se le presten lejos de robustecer su autoridad, la menguarían, así como cree que dan prueba de nobleza y lealtad aquellos y determinados grupos que tienen el propósito de facilitar sus representantes para el nuevo Gobierno que se forme.

MANIFESTACIONES DEL MINISTRO DE LA GOBERNACION

Madrid.—A última hora de la madrugada el ministro de la Gobernación recibió nuevamente a los periodistas, a los que dijo que el movimiento, como todas las cosas, tienen su fin. El orden está ya asegurado; y sólo quedan algunos pequeños focos sin importancia.

En Zaragoza esta noche se ha producido un nuevo tiroteo, que ha causado gran alarma, porque él ha tenido lugar en el centro de la población, y frente a la Audiencia, hasta el punto que se ha tenido que paralizar la vida por el citado lugar.

En Almería, en las cercanías de los ferrocarriles de la Compañía de Andalucía, pero el personal casi todo trabaja. Ha habido un poco de movimiento en Bujalance donde un grupo hizo frente a la fuerza pública. Los revoltosos se habían refugiado en una casa, pero la Guardia Civil hizo como que le prendía fuego con gasolina, sabiendo que la casa tenía otra salida, y, efectivamente, al poco de estar ardiendo penetraron los guardias encontrándose con que los revoltosos habían huido, refugiándose en el tejado.

La fuerza pública rodea la casa, esperando pacientemente a que los revoltosos bajen del tejado para apresarlos.

La huelga en Santander ha fracasado por completo.

Con relación a la huelga de Madrid, dijo que hay absoluta tranquilidad y no ha habido más que un suceso, del que ha sido protagonista un guardia de Asalto de los que ayer estaban de vigilancia. Esta tarde, al salir de su casa, ha sido agredido a tiros por un grupo que lo estaba esperando, pero, afortunadamente, no ha tenido consecuencias.

Dijo el ministro que cuando el movimiento esté terminado totalmente, se va a hacer una estadística de las armas y municiones que les han sido cogidas a los revoltosos.

Agregó que habían sido detenidos los autores del atentado cometido en la estación de Barcelona en las cercanías de Valencia. Han ingresado en la cárcel de Valencia esta misma tarde, quedando incomunicados. De uno de ellos, dijo que se llama Saiz y aunque de los otros tres conocen también los nombres, no quiere facilitarlos aún para no perjudicar la acción judicial. Tal vez cuando se conozcan producción extraña. Los detenidos son cinco, y estas detenciones las ha efectuado la Guardia civil.

LO QUE DICE EL DIRECTOR DE SEGURIDAD

Madrid.—El director general de Seguridad

Ahorrar...
es el pensamiento de la humanidad. El dinero ahorrado es el seguro en caso de necesidad.

Las Libretas de Ahorro del Banco Internacional de Industrias

Este Banco realiza además, toda clase de operaciones bancarias. La Sucursal de CARTAGENA posee servicio de CAJAS DE ALQUILER en el DEPARTAMENTO ACORAZADO.

Tarifa:

Modelos	Dimensiones en centímetros			Por un mes Ptas.	Por 6 meses Ptas.	Por un año Ptas.
	Alto	Ancho	Profundidad			
1	25	25	50	4—	20—	35—
2	25	50	50	8—	40—	65—
3	50	50	50	12—	50—	65—